



Núria de Gispert

Presidenta del Parlamento de Cataluña

Jueves, 09 de Febrero de 2012

La democristiana Núria de Gispert (Barcelona, 1949) se emocionó cuando en la mañana del 16 de diciembre de 2010 fue elegida la primera presidenta del Parlamento de Cataluña. Ahora, poco más de un año después de una legislatura, la novena, protagonizada por los recortes se preparar para presidir, los próximos 15 y 16 de febrero, la sesión plenaria más importante cada año en la cámara catalana, la de la aprobación de los presupuestos, que en 2011 quedaron eclipsados por el cerco de los indignados al Parlamento.

Los internautas preguntan a Núria de Gispert

Esperanza

1. 09/02/2012 - 11:39h.

En un momento de crisis como el actual, creo que se tendrían que plantear la reducción importante en partidas presupuestarias como dietas, atenciones protocolarias, etc... Todo está pagado con dinero de los contribuyentes y ahora más que nunca tenemos que tener conciencia y cuidado en los sobresueldos que los políticos tienen con estas partidas... gracias

Buenos días, en estos momentos de crisis profunda ya se está llevando a cabo la reducción drástica de todas las partidas relacionadas con dietas y gastos protocolarios. En el Parlamento lo hemos hecho desde el primer mes del año 2011 y su presupuesto se ha reducido en un 10 %. Los políticos en general perciben un sueldo muy ajustado y no perciben sobresueldos.

Xavier Oriol

2. 09/02/2012 - 11:42h.

¿Es cierto que los diputados catalanes disfrutan de una mutua privada pagada por el Parlament? ¿Estaría usted de acuerdo con la anulación de sueldos vitalicios por haber gobernado, o ser diputado, ministro, etc.? Muchas gracias.

No disfrutan de ninguna Mutua privada. Quien la tenga se la paga directamente. Tampoco se puede generalizar con los sueldos vitalicios. No los hay en el 99% de los casos. Lo que hay es una retribución de máximo un año y medio y de la mitad del sueldo. Por cierto, también quiero añadir que los diputados catalanes cuando acaban su función y no repiten no tienen derecho al paro.

Laura G

3. 09/02/2012 - 11:44h.

Con el pacto CiU-PP para los presupuestos 2012, ¿estamos ante la reedición de un nuevo pacto del Majestic?

Buenos días, el pacto CiU-PP en los futuros presupuestos forma parte del juego político y de los consensos que intenta conseguir el grupo mayoritario. En el tema que pregunta se ha negociado con PSC y con ERC pero no han llegado al acuerdo final. Este acuerdo no significa reeditar otros pactos.

Marc P.

4. 09/02/2012 - 11:47h.

El movimiento 15-M afirma no tener nada que ver con el asalto al Parlament. ¿Usted qué opina? ¿Cree que la justicia debe castigar a los que insultaron y agredieron a los diputados? Por cierto, ¿volvería a entrar en el Parlament en helicóptero?

Buenos días, se ha de separar el movimiento del 15M con los violentos que intentaron impedir el funcionamiento del Parlamento. Creo que la Justicia ha de actuar y de hecho lo está haciendo. El Parlamento de Catalunya es una Institución del Estado y como tal se ha de perseguir a los violentos. Seguramente, por el impacto que tuvo, pensaría dos veces en volver en helicóptero pero lo que es seguro es que volvería a abrir la sesión y si fuera necesario....

Marc

5. 09/02/2012 - 11:49h.

En l'actual situació de greu crisi econòmica, amb un dramàtic atur imparable, no creu que seria millor que al Parlament es visualitzes acords per superar aquesta situació entre el govern i el PSC? Per què CiU busca només el pacte amb el PP?

Totalment d'acord; crec que seria molt positiu que totes les forces polítiques fessin pinya en moments com l'actual. A més, el PSC continua sent una força molt important que representa junt amb CIU una part molt important de la ciutadania. El tema està que no es posen d'acord.

Joan

6. 09/02/2012 - 11:51h.

Buenos días. ¿Cree usted que los españoles podremos algún día pronunciarnos democráticamente, sobre la posibilidad de que Cataluña deje de pertenecer a España siguiendo, naturalmente, las recomendaciones del Tribunal Constitucional de Canadá en relación con Quebec? Gracias

Buenos días, me parece oportuno que los españoles puedan pronunciarse algún día, pero creo que los catalanes deberían hacerlo primero. Siempre por los canales democráticos.

Jaume

7. 09/02/2012 - 11:53h.

¿Cuándo se bajarán el sueldo los diputados?

En primer lugar ya se lo han bajado y llevan 7 años que se han reducido el sueldo en un 8% al 15%, se les ha congelado y su capacidad adquisitiva ha menguado en un 25%. Creo que en general los políticos perciben un sueldo bajo para la responsabilidad que tienen y las horas que dedican.

Sion

8. 09/02/2012 - 11:55h.

Permítame que le pregunte sobre su catalán hablado. ¿Es el castellano su lengua materna?

El catalán es mi lengua materna y nunca mejor dicho, ya que mi madre nació y vivió 25 años en Batea al sur de Tarragona y su catalán tenía una pronunciación diferente.

Martina

9. 09/02/2012 - 11:57h.

Uno de los eslóganes del 15-M es que la clase política no representa al pueblo. La ley electoral catalana que nunca llega: ¿podría ser un elemento para desactivar esta opinión tan extendida respecto del sistema político vigente?

A los políticos se les escoge mediante elecciones cada cuatro años y si no nos gustan con nuestro voto los podemos cambiar. Yo creo y defiendo que el Parlamento de Cataluña representa a todo el pueblo catalán. De todas formas creo que la futura ley electoral

catalana podría ayudar a acercar la política a los ciudadanos y a mejorar la cualidad de la democracia.

otacusta

10. 09/02/2012 - 11:59h.

Qué medidas de control prevé el Parlamento para aquellos diputados que no asisten a las sesiones. ¿Se aplican reducciones a los salarios por absentismo laboral?

En primer lugar, no ha habido nunca absentismo. Las medidas existen y si fueran necesarias las habrían de aplicar cada grupo parlamentario-

Mariona

11. 09/02/2012 - 12:00h.

Le gusta afirmar que preside el Parlament más paritario. Ello ha sido posible gracias a las cuotas de paridad. Vista la experiencia, ¿qué opina del hecho que se haya impuesto por ley?

A mí no me gustan las imposiciones y en principio era crítica. Pero a la vista de los resultados creo que ha sido una medida positiva para animar a las mujeres a entrar en política.

Marieta

12. 09/02/2012 - 12:02h.

¿Qué opina del impacto de los recortes sanitarios que se han llevado a cabo en los últimos meses? ¿Y del euro por receta?

Han sido mínimos y necesarios para atender el grave déficit económico que sufre Cataluña. Respecto al euro sanitario aún se está negociando, pero pienso que si queremos mantener el alto nivel del servicio de salud medidas como estas son necesarios.

Esperanza

13. 09/02/2012 - 12:05h.

En los presupuestos de la Generalitat, me podría decir cuál es el dinero destinado a dietas, ¿a quienes van dirigidos? ¿Cree que se corresponde a los momentos de crisis actual en los que estamos viviendo...? El ciudadano de a pie puede pensar que las personas se meten en la política para enriquecerse y no como un servicio.... no lo digo por usted. Gracias

Buenos días, en general la mayoría de políticos que se dedican a la política lo hacen por vocación de servicio a la sociedad. Sus sueldos hoy en día no son para enriquecer a ninguno y respecto de las dietas me consta que el Gobierno catalán las suprimió en algunos casos y las bajó en el resto como primeras medidas del Gobierno.

Mirvansita

14. 09/02/2012 - 12:07h.

Tengo 26 años, dos carreras y un máster. No me puedo independizar porque tengo un sueldo minúsculo y es imposible trabajar en mi sueño gracias a los recortes que se han hecho: ser maestra. A todo esto, ¿se siente cómoda al llegar a casa (en su coche privado) y saber que hay gente que gracias a estos recortes están en el paro, sin poder pagar sus viviendas, preocupados por comer o por la educación de sus hijos? ¿Qué solución ve para estas familias? ¿y para poder independizarme?

No, no me siento cómoda. Me preocupa y mucho la situación que estamos viviendo y las personas y familias que lo están pasando mal. Por eso, desde nuestras competencias e Instituciones hemos tomado medidas para reducir gastos, reducir retribuciones. Pero espero que con todas esas medidas nos saldremos del túnel y volverán a haber oportunidades para los jóvenes.

Concepción

15. 09/02/2012 - 12:10h.

Buenos días. ¿En qué cree que se ha notado el hecho de que una mujer presida el Parlament de Catalunya?

Espero que se note entre otras cosas en la defensa de la paridad, en la organización y presencia en actos relacionados con la mujer, su talento, sus necesidades... Y también en que seguro que se marca un estilo diferente, de intentar los consensos, de apelar al acuerdo, al pacto.

Juanjo

16. 09/02/2012 - 12:12h.

Con su experiencia en el Departamento de Justicia, qué papel se puede esperar del Parlament en la mejora del sistema penitenciario en Cataluña en esta legislatura. Parece que hay un cierto inmovilismo o conformismo. Gracias.

Yo creo que Catalunya que es la única CA que recibió y asumió estos servicios en el año 1984 es un ejemplo en esta materia en cuanto a las políticas de reinserción. Los temas actuales se deben más a las negociaciones con los sindicatos sobre sus condiciones laborales que con la política penitenciaria.

Maria Pilar

17. 09/02/2012 - 12:17h.

Sufrimiento por el desempleo, desencanto y alejamiento de la clase política, malbaratamiento y corrupción en las arcas públicas, paraísos fiscales.... ¿Cree posible que la escuela pública catalana, puede dar respuesta, motivación y preparación suficiente para que los niños de ahora sean mejores ciudadanos, o al menos contrarrestar la falta de valores? ¿De qué valores le gustaría que estuviera impregnada la escuela pública?

Buenos días, primero de todo no podemos generalizar el tema de la corrupción, son casos puntuales y la mayoría de políticos son buena gente. Creo que los valores que han de impregnar la formación de niños y adolescentes han de ser el esfuerzo, la ilusión, compartir, trabajar en equipo, el trabajo, la solidaridad. Creo que desde la escuela catalana se está haciendo un esfuerzo para ello y para reducir el nivel alto de fracaso escolar.

Preocupat per l'educació

18. 09/02/2012 - 12:21h.

Quina és la seva posició en quant a la inversió en educació, ciència i investigació? Creu en el model de retallades a fi de sortir de la crisi? Ha pensat el Govern català en implantar una espècie de "Pla Marshall" a fi de fer avançar l'economia?

Crec que sempre considerarem que mai tenim prou recursos, però és bo dir que en aquestes matèries el lloc en el món de Catalunya és molt bo. Un exemple, fa pocs dies es concedien ajudes a la investigació a Catalunya per quart any consecutiu i des de la UE es deia que estava molt per davant de les universitats espanyoles. Em consta que el Govern ha presentat i està treballant en diferents plans de millora. La política d'austeritat era necessària. Ara cal buscar fórmules de creixement.

Toni

19. 09/02/2012 - 12:23h.

Sra. Gispert, ¿no cree que sería necesario crear una oficina del Parlament, la misión de la cual es divulgar el trabajo que hacen nuestros diputados y sus comisiones? Creo que la mayor parte de la gente no conoce el trabajo del día a día del Parlament y por eso se acusa de no hacer nada a los diputados, lo cual conlleva a la desafección política.

Tenemos una política de apertura que en esta legislatura puede conocerse a través de los medios tecnológicos como la web www.parlament.cat aquí encontrará todas las actividades parlamentarias y las podrá seguir en directo.

Nil Ciuró Rabella

20. 09/02/2012 - 12:24h.

Responda con un Sí o con un No: ¿Está a favor de la independencia de Cataluña?

Estoy absolutamente de acuerdo con la independencia económica de Cataluña.

Mensaje de despedida

Moltes gràcies per les vostres preguntes. Estem en uns moments difícils com a conseqüència de la crisi econòmica i moltes famílies i persones ho estan passant malament. En som conscients i des del Parlament treballem per millorar aquesta situació. Jo espero i desitjo que aquest any 2012 sigui el començament d'una nova etapa que millori la nostra i vostra qualitat de vida. Muchas gracias por vuestras preguntas. Estamos en unos momentos difíciles como consecuencia de la crisis económica y muchas familias y personas lo pasan mal. Somos conscientes y desde el Parlament trabajamos para mejorar esta situación. Yo espero y deseo que este año 2012 sea el principio de una nueva etapa que mejore la nuestra y vuestra calidad de vida.